
１ 

 １ 

一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和３年第１回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 日置 友幸 １ 子育て広場について 

（１）有償ボランティアによる子育て広場の回数が年次的に減っている。現場のニーズに耳を傾け，制度を維持・発

展させていく考えはないか。 

 

２ 黒木山太陽光発電所設置事業について 

（１）透明性と専門性を高め，事業の可否を含めてスケジュールを見直す考えはないか。 

 

３ デジタル推進における民間人登用について 

（１）業務のデジタル化推進に向けて，条例を改正し，特定任期付職員を登用する考えはないか。 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

２ 松久保 正毅 １ 畜産振興と防疫体制について 

（１）施政方針において，競争力のある産地づくりに取り組むとあるが具体的にどのように取り組む考えか。 

（２）県内では鳥インフルエンザ等が発生しており，本市でも豚流行性下痢が発生した。家畜伝染病に対する現在の

状況と今後の対策を問う。 

 

２ 企業立地の推進について 

（１）施政方針において，本市の地域資源を活かした企業誘致活動に努めるとあるが，具体的にどのように取り組む

考えか。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 



２ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 菊永 忠行 １ 農地の排水路の維持管理について 

（１）シラス対策事業等で整備された排水路の維持管理は，多面的機能支払交付金事業を活用して自治会等の地域団

体が，維持管理を行っているが，それ以外の排水路についてはどのような対策を講じているか。 

 

２ 文化会館使用料の減免について 

（１）文化会館条例及び規則に定められている使用料の減免について，市の考えを問う。 

 

 

市 長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

４ 川畑 実道 １ 運転免許証の自主返納について 

（１）本市の現状と取組を問う。 

（２）運転免許証の自主返納者への特典を拡充する考えはないか。 

 

２ 文化会館の現状と今後の見通しについて 

（１）利用状況と耐震化やバリアフリー化など施設の整備状況を問う。 

（２）指定管理者制度を導入する考えはないか。 

（３）文化会館の今後のあり方を問う。 

 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種のスケジュール等について問う。 

（２）図書館の返却本の消毒について問う。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 



３ 

 ３ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ 取違 博文 １ 市道の管理について 

（１）道路交通の妨げとなる市道上にはみ出した樹木等の管理について問う。 

（２）枯れ木や落ち葉等が側溝に堆積し，大雨時に雨水が市道に溢れている箇所が散見されるが，対策を問う。 

 

市 長 

 

 

 

６ 米満 孝二 １ 港湾の現状と今後の運用について 

（１）本市の港湾は，松ヶ浦港ほか３港あるが，現状と今後の運用について問う。 

 

２ 入札に関する業者選定について 

（１）業者から提出された指名願は全て受理されているか。 

（２）ランク付け及び業者選定の基準を問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

７ 上赤 秀人 １ 中学校の部活動について 

（１）各中学校の部活動の状況と市の応援体制を問う。 

（２）コロナ禍における対外試合や発表の場に対する市の考え方を問う。 

 

２ 家畜防疫体制について 

（１）家畜伝染病等の県内発生状況に伴う本市の対応を問う。 

（２）今後の家畜防疫対策の強化について市の考えを問う。 

 

３ 水田政策について 

（１）令和３年度に向けた取組方針等を示せ。 

（２）水田活用交付金制度の実績において３地域で大きく差があるが，要因は何か。 

（３）耕作放棄地を増やさないことや管理組織を維持する方策をどのように考えるか。 

 

教育長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 



４ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

８ 大倉野由美子 １ 女性が活躍する市政の推進について 

（１）東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会森前会長の女性蔑視発言について市長の見解を問う。 

（２） 市政の政策決定における女性登用をどのように進める考えか。 

２ 新庁舎建設について 

（１）新庁舎建設検討委員会の委員はどのような方を想定しているか。また，開催，意見集約の時期を問う。 

（２）住民説明会やアンケート，ワークショップなど，市民の意見集約について開催時期や内容を問う。 

（３）消費税増税やコロナ禍により市民の消費購買力，地域経済も疲弊している。今後，人口減少による税収減，地

方交付税が先行き不透明の中で，建設規模の見直しが求められているが，どのように考えるか。 

（４）移設に伴う知覧まち商店街の振興策並びに頴娃支所及び川辺支所の支所機能についてどのように考えている

か。 

３ 子育て支援策について 

（１）住民税非課税世帯以外の18歳まで，子ども医療費の窓口無料化を実施する考えはないか。 

（２）就学援助制度について，小学1年生への新入学準備金の支給時期を改善するべきと考えるが対応を問う。また，

支給対象者の所得制限を拡げる考えはないか。 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

９ 竹迫 毅 １ 黒木山太陽光発電所設置事業について 

（１）事業の進捗状況と今後の計画を問う。 

（２）設置後に見込まれる財政効果をどのように見込んでいるか。 

 

２ 鳥インフルエンザ対策について 

（１）鳥インフルエンザに関する現在の取組と今後の対策を問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 



５ 

 ５ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

10 吉永 賢三 １ 教育施策について 

（１）教育委員会の事務の点検・評価報告書の結果を基にどのような改善が図られているか。 

（２）教育委員及び教育行政評価委員の選考基準を問う。 

（３）教育評価は，総合計画等にどのように反映されているか。 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

11 浜田 茂久 １ 企業誘致について 

（１）政府の国策であるグリーン社会の構築を視野に入れた，本市の再生可能エネルギー生産拠点としての取組を問

う。 

（２）エネルギー対応を背景としたイメージアップ戦略と本市活性化の切り札となる企業誘致に対する姿勢を問う。 

 

 

市 長 

 

 

12 西 次雄 １ 新型コロナウイルス感染症に係る経済対策について 

（１）全国では事業廃止件数が増加しているが，本市の状況を問う。 

（２）長引く新型コロナウイルス感染症の影響により，事業者はさらに苦境に立たされている。本市における国・県・

市のこれまでの支援策を問う。 

（３）県や県内市町村では独自に支援策を実施している。本市においてもさらなる支援策を行う考えはないか。 

 

２ 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種計画について 

（１）本市の現時点での計画を問う。また，ワクチン接種に係る課題の抽出と対応について協議はされているか。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 



６ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

13 大倉野 忠浩 １ 持続可能な水田農業について 

（１）農林水産省は，全国で 6.7 万ヘクタールもの作付転換が必要との見通しを示しているが，国の施策や予算

に関する情報を把握しているか。 

（２）本市の持続可能な水田農業について，今後の施策を問う。 

２ 妊婦の健康増進について 

（１）本市は他市と比較して妊婦の高血糖の割合が高いとのデータがある。また，その割合は３地域によっても

大きな差があるが，このような原因をどのように分析しているか。 

（２）現状の改善に向けた具体的な施策を問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

14 鮫島 信行 １ 施政方針について 

（１）農業振興について，お茶や野菜の価格低迷，さつまいも基腐病等の発生など農家にとって厳しい状況にある。

収入保険制度の加入促進に加え，市独自の収入補てん制度を設ける考えはないか。また，農産物の生産流通体制

の強化として，知覧茶・川辺牛・知覧紅などブランドの強化を図り，ＩＴによる情報発信とともに，トップセー

ルスによる販売促進や海外市場の開拓など積極的に進める考えはないか。 

（２）企業誘致について，令和３年度までに光ブロードバンドの整備が完了することから，ＩＴ産業など積極的に誘

致する考えはないか。 

（３）観光振興について，本市の観光入込客数は，年々減少傾向にある。知覧武家屋敷等の国指定の観光地に体験施

設等を整備し，グリーン・ツーリズムの強化・推進とともに，個人旅行者など少人数の観光客の誘客に力を入れ

る考えはないか。 

（４）高齢者福祉について，生きがいづくりや健康づくりのため，ボランティア活動を積極的に推進しているが，さ

らに活動を活発化するために市全体の組織を設置する考えはないか。 

（５）社会教育の充実について，地域全体で子どもたちの学びや成長を支えるため，地域団体等とタイアップし，ボ

ランティアによる教育活動の充実を図る考えはないか。 

市長・教育長 

 

 



７ 

 ７ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

15 蔵元 慎一 １ 労働力不足の現状と課題について 

（１）労働力不足は大きな社会問題となっている。本市における農業，建設業，製造業，福祉等の現場の声をどのよ

うに捉えているか。また，市として支援・対応策をどのように考えているか。 

 

２ ＩＣＴ社会への取組について 

（１）新型コロナウイルス感染症の影響で働く現場では様々な変化が起きている。ＩＣＴを導入し，活用するための

取組を問う。 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

16 内園知恵子 １ 生活保護について 

（１）本市における生活保護認定基準等について問う。 

 

２ 道路の安全について 

（１）打越団地から県道 27 号頴娃川辺線への出入口は，見通しが悪く危険であるため，早急に改善すべきと考える

が対応を問う。 

 

３ ひまわりバス運行計画の改善について 

（１）中山間地域は過疎化が進み，高齢者等の買い物や通院など生活の移動手段の確保が困難な状況にある。利便性

を考え運行計画を改善できないか。 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 


